
令和５年度あなたの声まとめ（FAX・Eメール含む） 

令和 6年 2月集計分 

№ 投書日 方法 内容 あなたの声の内容 回答の内容 対応課 

1050 2/6 メール 要望 

大谷選手のグローブを通っている学

校では、児童に使われることなく、校

長室に飾ると言っているそう。親御さ

んの間で大きな問題になっている。調

査と指導をしてほしい。 

大谷選手のグローブは、桑名市では 1 月 23 日に各校に配布し、寄付い

ただいた大谷選手の「野球を通じて元気に楽しく日々を過ごしてもらえた

ら嬉しい」という趣旨に基づき、子どもたちが手に取れるような活用を行

っています。 

市内小学校では「順次、各クラスが休み時間や体育の時間に使用できる

よう巡回している」「教職員に申し出ればいつでも手に取れるようにする」

「休み時間にキャッチボール等で使えるようにする」「体育の授業で使う」

など、各校の実態に応じて活用予定です。事務局で調査させていただいた

が、「子どもたちに使わせず校長室に飾る」という学校はありませんでし

た。しかし、一部の学校ではインフルエンザやコロナによる学級・学年閉

鎖などのため、校内での活用計画が整わず、現時点で実際の活用までいた

っていない場合もあります。近日中に子どもたちが手に取れる活用を計画

していきます。 

学校支援課 

1051 2/16 メール 質問 

老齢厚生年金用の戸籍の附票の依頼

をした。私の理解では年金の裁定請求

用の戸籍抄本等の交付手数料は無料

との認識だったが、桑名市では戸籍謄

本は無料だが、附票は有料とのこと。

同じ日本で無料と有料があるのはお

かしい。早急に是正されたい。 

年金の裁定請求用の戸籍の附票が有料であることは「年金の裁

定請求用の戸籍抄本等の交付手数料に係る法務省通達」がすでに

失効していることが周知徹底されていないのではないかとのご

指摘ですが、ご存じのとおり「法務省民事局長通達（昭和  34 年 

8 月 27 日法務省民事甲 1847 号）」により有料とされていた戸

籍抄本等については、平成 12 年 4 月に失効し、戸籍抄本等の交

付手数料の徴収の有無はそれぞれの地方公共団体の判断に委ね

戸籍・住民登録課 



№ 投書日 方法 内容 あなたの声の内容 回答の内容 対応課 

られることとなりました。 

 そのため桑名市では手数料条例において「市長が定める年金給

付を受ける受給権者の生存に関するもので、当該受給権者の戸籍

又は住民票の記載事項証明の手数料」は徴収しないと定めていま

す。一部の自治体においては、戸籍の附票も無料になっているよ

うですが、桑名市においては戸籍と住民票のみを無料にすると定

めています。 

1052 2/17 メール 質問 

厚生館保育所が公私連携になるとの

ことだが、保護者になんの説明なく困

惑している。民間が入る方がメリット

があると市は判断しているのか。公立

では成し得ないことなのか。保育の質

の低下を懸念します。納得のいく市か

らの説明がほしい 

厚生館保育所を含む、桑名駅周辺エリアにおける保育環境の向上に

向けたプロポーザルの実地について回答します。 

配布した文書でもお知らせしたとおり、厚生館保育所において創設

からかなりの年数も経過しており、施設の老朽化が課題となっており、

保育環境の向上に向け令和 6年 4月から公募型プロポーザル方式によ

る事業提案の募集を行い、新たなサービスの提供や将来に向けて、安

全・安心な保育環境の確保に努めていきます。民営になることの不安

に関しては十分理解しています。進めていくにあたっては、保護者の

皆様からもご意見をいただき、公私連携型で進めていくことで効率で

培った保育が損なわれることがないようにしていきます。詳細な流れ

などが決まり次第保護者の皆様に説明会を開催させていただく予定で

す。決定に関する委員会への保護者代表様の参加も予定しています。 

保育支援室 

1053 2/22 メール 質問 

公共駐車場に泡消火設備が設置され

ていると聞いたが、どこか教えてほし

い。また、他の市では泡消火剤の配備

桑名市内の公共駐車場ではヤマモリ体育館に泡消火設備が設置されて

います。PFAS が含まれる消火剤であったため、日常の点検で流出がない

よう適正に管理するとともに、他市と同様に桑名市も PFAS が含まれてい

生涯学習・スポー

ツ課 
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を消火剤に切り替えていく検討をし

ているとのことだが、桑名市はしない

のか。 

ない消火剤への切り替えを検討しています。 

1054  ― メール 要望 

先日、多度大社の会見を見た。今

年も実施するとのことだが、虐待

にあたるため上げ馬神事を廃止

してほしい。 

令和 6年 2月 22日に多度大社で記者会見が行われ、今年の 5月 4日・5

日の多度祭で上げ馬神事が開催されることが発表されました。昨年の祭り

以降、馬への虐待行為にあたるのではとのご意見を多くの方からいただい

ています。寄せられた全国からのご意見は、多度大社や参加自治会などの

関係者が集まる会議で伝えさせていただいています。 

12 月までに馬術や動物愛護の専門家を入れた会議を実施し、専門家の

意見を踏まえた改善内容を打ち出したものです。開催に懸念を抱かれる方

も多いとは存じますが、改善案として壁の撤去、坂を緩やかにすること、

監視体制の強化などが打ち出されました。また、参加地区 6 地区から 3

地区に減少したことも報告されました。 

桑名市としては、馬にも人にも安全な祭りであるとが大切だと考えてい

ます。当然ながら改善案を示しただけで問題が解決したわけではありませ

ん。着実に実行されるように三重県・三重県教育委員会とともに必要な指

導を行っていきたいと考えています。 

ブランド推進課 

 


